

AStA-Sitzung am 15.02.2021



ASTA
der FH Potsdam

| | |
|--------------|---|
| Zeit: | 18:05 Uhr |
| Ort: | Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams |

| stimmberechtigte Mitglieder | anwesend | entschuldigt | unentschuldigt | Sitzungsleitung | Protokoll |
|---------------------------------------|--------------------|--------------|----------------|-----------------|-----------|
| Tobias Brandl | x | | | | |
| Luise Edom | x | | | | |
| Henri Frick | x | | | | |
| Philipp Gresch | x | | | x | |
| Pascal Habermann (Calle) | x | | | | |
| Elena Langner | x | | | | |
| Jolan Porst | x | | | | x |
| Alina Schmiedgen | x | | | | |
| Ilka Wellm | x | | | | |
| Jonas Zeidler | x | | | | |
| | 10 | 0 | 0 | | |
| Anwesende beratende Mitglieder | Christopher Kostka | | | | |
| Gäst*innen | Sarah Franke | | | | |

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (10 von 10) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokoll vom 11.01.2021 (Tobi), 01.02.2021 (Henri) und 08.02.2021 (Elena) werden nicht genehmigt.

2. Themen

2.1. Forderungen an Fachhochschule und Politik:

- Gliedern nach Bedarf innerhalb der Fachhochschule (zentraler Studienservice), bzw. Anforderungen/Fragen an Politik (Ministerium/Wissenschaftskonferenz)
 - > Problematiken analysieren und gleichzeitig Forderungen finden
 - Schwerpunkte: Digitalisierungsstrategien, Datenschutzauflagen, finanzielle Belastung für Studierende
 - Auffindbarkeit von den Beratungsangeboten an der FHP
 - psychologische Beratungsstelle mit externer Person durch die FHP zur Verfügung gestellt
 - Antidiskriminierungsbeauftragte:r an der FHP
 - gewünschte Angebote bzgl. zentrale Studienberatung
- > Vorschlag Calle: Gründung einer AG "hochschulpolitische Besonderheiten an der FHP" diesbezüglich, Hochschulinternes bis Mitte März zur Klausurtagung vom Präsidium (17.03.)
- erstes Treffen: 2.3. um 16:00, wer Lust hat kommt dazu (Luise hat Interesse bekundet)
- Hochschulinterne Schwerpunkte
 - FHP muss WLAN mit eigenem Geld verbessern obwohl Land dafür Geld zugesagt hatte
 - "Digitaler Montag": Reflektion der Aufstellung diesbezüglich und von entsprechenden Bedürfnissen in Form einer Umfrage
 - Unsicherheiten bzgl. digitaler Prüfungen auch in der SKSL, Feedback dazu gerne an Sarah oder Christopher

3. Mitteilungen studentische:r Vizepräsident:in

- Einbindung des AStA und der StuRen in kommende Interflex Seminare im Kontext von Rassismus und Diskriminierung bei Anouk Meissner, entsprechende Beauftragte von Studierendenvertretungen sollen sich beteiligen können ohne Prüfungsleistungen ablegen zu müssen
- Vorschlag Sarah: externes Treffen mit entsprechenden Beauftragten von Studierendenvertretungen
- Christopher lädt Anouk zur nächsten Sitzung ein um entsprechendes Konzept zu erarbeiten
- Gremieneinführung in Zukunft idealerweise auch von Seite der Hochschule
- Datenschutz & rechtliche Grundlagen bzgl. digitaler Prüfungen: Präsidentin sagt Beweislast sollte bei Studierenden liegen dass sie nicht betrügen wollen, dies entspricht nicht dem Grundvertrauen
- Christopher hat regelmäßige Treffen mit Hochschulleitung (nächstes Treffen am 25.02.), bei Bedarf gerne Themenvorschläge an Christopher senden

4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

4.1. Antidiskriminierung und Inklusion (Calle)

4.2. Finanzen (Ilka, Tobi)

- haben das Design von Stura 4 bekommen
- Rechnungen bezahlt
- jährliche KSK Zahlung (AStA und Casino gehören dabei zusammen) bis Ende März bearbeiten (Tobi's job now, bleibt aber im Austausch mit Elena), Nachzahlung wurde überwiesen
- Adressen für Klausurtagungsmaterial an Elena schicken, falls ihr dazu nicht ins Casino kommt

4.3. Haus 17 & Kommunikation (Philipp)

- Gremienwahl am 23./24.06. (online) - Bedenken?
- psychosoziale Beratungsstelle - Mail schon in Slack - Werbung dafür machen? > Über Social Media
- Uni Hannover: "(Un)Autonomy of Universities in Turkey & the Recent Protest at Boğaziçi University" - Monday, 22.02.2021, 07.00 pm CET – online in english - > Vorschlag von Philipp: Plattform für Übersicht über Onlinevorlesungen auch von anderen Unis, bzw. Hinweis diesbezüglich über Social Media, oder Newsletter an StuRen
- Fit4Prax: Werbungsanfrage für digitales Format > Vorschlag Luise: Richtlinie bzgl. Werbung erarbeiten mit Hochschulkommunikation

4.4. Hochschulpolitik (Tobi, Calle)

- Calle bewirbt sich für den Sprecher:Innenrat, Verschiebung der LaKo auf 03.03.

4.5. Internationales (Henri)

4.6. Kultur (Luise)

4.7. Öffentlichkeitsarbeit (Alina, Elena)

- Beratungsangebote und Forderungen gemeinsam veröffentlichen?
- Statusbericht StuWe teilen
- wie umgehen mit Gastvorträge/Ringvorlesungen digital? - allgemein darüber informieren (auch per Mail an StuRas, damit sie es weiter teilen können?)
- ✨ Twitter News mit Elena ✨
 - Lockdowns sollten Namen wie Wetterphänomene bekommen
 - Filmuni Forschungsprojekt, erstes Interview zu "Pädagogische Beziehungen in digital unterstützten Bildungsprozessen"
 - Überbrückungshilfe für Studis soll bis Sep 2021 verlängert werden
 - Botanischer Garten hat Campuskatze, die eigentlich zu einer WG gehört
 - Stud. Hilfskräfte streiten sich mit Edeka, wollen mehr Zuschläge erhalten die ihnen vertraglich zustehen (via tagesspiegel.de)
 - FeedbackBox für Moodle ist als Testversion draußen (fhp x btu ding)

4.8. Politische Bildung (Jolan)

4.9. Studium und Lehre (Jolan)

4.10. Nachhaltigkeit und Umwelt (Jonas)

- Vorschlag Sarah: Thermostate in Haus 17? Gibt es wohl schon? Jonas schaut nochmal nach
- Einsparungen bei Wasserkosten; Strom- und Heizkosten werden aufgrund der Infrastruktur nicht eingespart

5. Termine

- 5.1.** 17.02. geändert zu 03.03. BrandStuVe Treffen (Calle)
- 5.2.** 22.02. Verwaltungsrat StuWe (Tobi+Jolan)
- 5.3.** 26.-28.02.2021 (letztes Wochenende im Februar): Klausurtagung
- 5.4.** 02.03. um 16:00 AG "hochschulpolitische Besonderheiten an der FHP" in Haus 17
- 5.5.** 06.03. Klausurtagung Vollversammlung (ganztägig)
- 5.6.** 11.03. 17 Uhr Vernetzungstreffen AStA UP
- 5.7.** 23./24.06. Gremienwahlen (online)

6. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:07 Uhr.